

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 2.50 al mes; provincias, pesetas 3 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5.00 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 3 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios especiales y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**.

El día de los Santos.

En Madrid y en los pueblos. — Las ánimas — Confusión de sentimientos. — El hoyo grande. — Castañas, buñuelos y aguardiente. — Don Juan Tenorio. — Lo divino y lo humano. — Los cementerios — Pulvis, cinis, nihil. — El amor que llega. — Ley de vida.

A la fiesta de los Santos va unida la memoria a los muertos. No hay quien no tenga que recordar la ausencia de un ser querido. Podrá haber quien nada tenga en el mundo de los vivos, pero todos tenemos algo en el mundo de los muertos. Y aun el más desahogado de afectos, aquel cuyo corazón está seco, obediendo a frialdades de la humana naturaleza ó agostado por las contrariedades y duras contingencias en la vida, ha de pensar en los tristes despojos de alguien que para él lo era todo y ha de sentir las tristezas vagas é indefinidas que van unidas a la idea de la muerte con sus misterios incomprendibles, sus medrosas sombras y aun sus consoladoras esperanzas.

En las grandes capitales, donde toda confusión tiene su asiento, y lo profano va siempre aparejado con lo religioso, y lo celestial con lo terreno, no es fácil descartar lo puro de lo impuro. La lucha de pasiones se produce á propósito de cualquier cosa, y de los afectos más encontrados surgen los más imprevisibles. La vida es una eterna paradoja. Los que de veras sienten han de refugiarse en el sagrado del hogar, guardando sus ternuras de esta suerte, ya que de otro modo habrían de ser profanadas.

No creemos que en los pueblos, en la sencilla aldea, viva toda pureza, todo sentimiento recto; pero sin pensar así en absoluto, es indudable que nos llevan en esto gran ventaja.

¡Qué contraste la fiesta de mañana en la aldea y en la ciudad!

Allí, la sencillez, la ternura, el recogimiento; aquí, la algazara, el ruido, la ostentación y la vanidad.

El modesto Camposanto de la aldea rebosa sentimiento y poética tristeza con sus negruzcas paredes, sus rectos cipreses elevando al cielo las puntiagudas y verdinegras copas, las tiernas inscripciones y las sencillas cruces que simbolizan la redención cristiana amparando á los que fueron.

El cementerio de la ciudad en cambio, amontona detalles de mal gusto, ostentaciones ridículas, pueriles vanidades con que los vivos, sino honran á los muertos, satisfacen las exigencias de un orgullo estúpido.

El campesino visita el cementerio llevado por respetuosa piedad y el habitante de los grandes poblaciones sería pedirle mucho que lo hiciera solamente por curiosidad.

Si las ánimas se dan cuenta de lo que por aquí sucede, ¡cuántas amarguras sufrirán! ¡qué de decepciones!

De lo que Madrid ve estos días en aquellos lugares del reposo eterno, hay algo que obedece á impulsos de piedad y cariño; pero hay mucho que solo tiene por móvil el mudable capricho de la moda ó estímulos mundanos. Por de pronto, es cosa singular ver tanta animación, movimiento y bullicio en lugares donde ordinariamente reinan la soledad y el silencio.

Una gran parte de las personas que al Camposanto acuden, van por ver, cediendo á la atracción que ejerce toda reunión de gente, por pasar revista á las tumbas elegantes y enterarse de cuáles están mejor adornadas y ostentan mayor número de hechones de cera.

Los curiosos, que casi componen la mayoría de la concurrencia, son indiferentes á las fúnebres memorias que las tumbas evocan, bien por que tienen los suyos en otra parte, bien por que ha transcurrido mucho tiempo desde que inhumaron á alguien.

Hay quien recorre los patios de los cementerios leyendo epitafios, para observar cuáles están mal redactados, cuáles son ridículos y ampulosos, que de todo hay en la vastísima copia de inscripciones sepulcrales.

La multitud se extiende por las calles bordeadas de cipreses y acacias, y por acaso se encuentra gente que llora. Es costumbre poner en las tumbas flores frescas, y también artificiales, que resisten de un año para otro las injurias del agua y el viento. En los enterramientos de algunas familias poderosas véase lacayo con librea enlutada custodiando el alumbreado de hechones y las gruesas coronas de siemprevivas.

Los grupos son varios, multiformes, y despiertan en el espectador indiferente encontrados sentimientos. El verdadero dolor aquí, más allá la vanidad, en otra parte la situación que se llama «de alivio», demostración tibia de una pena desgastada ya por el tiempo.

Nótase de trecho en trecho sepulcros completa y absolutamente olvidados. Ni una flor hay en ellos, ni un cabo de vela, ni la más insignificante señal que indique memoria de algún vivo.

Algunos de estos sepulcros tienen en su inscripción una fecha antigua; pero los hay también de fecha reciente. El olvido ha sido precoz para ellos, y les ha caído encima con la última paleta de tierra.

En cambio hay muertos allí que, pasados muchos años, reciben ofrendas de luces y flores. Los niños difuntos son principalmente los más favorecidos. Diríase que el tiempo les da en memorias de muerte lo que les quitó en realidades de vida. En algunos sarcófagos de niños, las madres depositan el retrato del ser querido, y á veces, los mismos jueguetes con que se entretuvieron, enredaron y alborotaron en vida.

Con todos estos refinamientos de la conmemoración, contrasta la grave soledad del hoyo grande, de la tumba común donde van á parar los que no dejaron dinero con que pagarse un sitio reservado más ó menos perpetuo. En el montón grande no hay inscripción, porque allí están los huesos mezclados con los huesos, representación admirable del amor universal y

de los huesos de la materia que decreta sus eternas transformaciones sin hacer caso de nombres ni de estas unidades fugaces que aquí se llaman personas. En el hoyo grande reina una confusión, que á primera vista desconcierta; pero que despus de pábulo á meditaciones sustanciosas. Representa la infinidad y el conjunto inexplorado del que salió nuestra existencia corpórea y al cual vuelve sin remedio.

Poco importa que en aquella superficie reventada diariamente por el azadon, no exista nombre alguno. ¡Los nombres, para qué son? ¡Qué importa á nadie que allí reposen los despojos del que en vida se llamó «Fulano de Tal»? Los que le amaron le recordarán seguramente sin necesidad de epitafio, y para los indiferentes el rótulo sería como un jeroglífico. Si somos polvo y al polvo hemos de volver, ¿qué importa esta inmersión anónima en el universal pléyago de la materia?

A pesar de esto, en el hoyo grande se ven también flores y otras ofrendas puestas al acaso y que valen sin duda para todos los que allí yacen.

Mañana las calles de Fuencarral, Toledo y Segovia, se convertirán en un hormiguero humano; los cementerios se verán más concurridos que la Castellana y el Retiro en sus tardes más brillantes.

Como todos los años, los caminos de los cementerios estarán convertidos en verdaderos lodazales, porque no se ha pensado aún en poner una acera desde los puentes de Segovia y Toledo hasta los Camposantos del otro lado del río; así, los que van con llantanto en los ojos y pena en el alma, vuelven hechos unalástima; al ir, consideran que las personas que les fueron queridas estarán ya hechas polvo seco; al volver, conviértense ellos en figuras de barro húmedo.

Contrastes de la vida.

En las confiterías están expuestos los buñuelos de viento, y las castañeras soplan sin cesar sus hornillas avivando el fuego sagrado que ha de asar el barinoso fruto.

La costumbre de comer castañas en estos días, proviene sin duda de que es la época en que salen al mercado las primicias de esta fruta. En las catedrales existía hasta no hace mucho la tradición de dar á los campaneros que están en vela toda la noche desde el 1.º al 2.º, tocando á muerto, una fanega de castañas para que se entretuvieran y ahuyentaran el sueño, comiendo. No sabemos si subsista esta costumbre; pero el pueblo, que es tan amigo de la tradición, continúa asociando las hartzagas de castañas á la conmemoración de los fieles difuntos, con la particularidad de que, para evitar indigestiones, se añade á la citada fruta razonable cantidad de aguardiente. En estas noches, las tabernas hacen por lo general buen negocio, y los parroquianos menudean en ellas.

Los puestos de castañas son tantos en Madrid, que apenas hay calle que no tenga dos ó tres. La castañera es un tipo característico de esta villa, aunque ha perdido ya casi en absoluto la fisonomía que tan bien retrató D. Ramon de la Cruz en sus *casinetes* inmortales. Lo único que queda de aquellas clásicas castañeras, es que casi todas son pendencieras, charlatanas y resoplonas. Pero aquellos tipos de gracia y belleza, de prociadidad picante y juguetona, ó no existieron más que en la mente del gran sainetero, ó se han perdido por completo.

Hoy vale más no mirarlos, porque ni al pintor ni al escritor que observa ofrecen ningún rasgo característico. Aquella *Geroma* y aquella *Pintorilla* de D. Ramon de la Cruz no tienen sucesoras, y solo por lo desvergonzadas se les parecen algunas de estas que ahora conocemos. Verdad que también se han ido los abates, los alguaciles, petimetres y majos de aquel tiempo, sin que se haya notado la falta de tales sujetos como no sea en el mundo del arte; las majas han sido sustituidas por las *chulas*, que son el mismo tipo quizás, transformado por el tiempo.

Si la costumbre de las castañas tiene su explicación, no parece tan fácil relacionar la conmemoración católica de los difuntos ni el culto de las ánimas con las representaciones del *Don Juan Tenorio* de Zorrilla, que en estos días se dan en todos los teatros de Madrid y de España. Es muy extraño que los que se pasan la tarde en los cementerios, invadan por la noche los teatros para gozar del más mundano de los dramas.

¿Será por que en *Don Juan Tenorio* salen tumbas, almas del otro mundo, y el público encuentra analogía entre estas figuraciones fúnebres y los ritos de la Iglesia en estos días? No, porque hay otros dramas de sepulcros, cementerios y ánimas en pena, sin que á nadie se le ocurra resucitarlos en nuestros teatros. La literatura del género fúnebre está mandada recoger, y solo los últimos actos del Tenorio, que pertenecen á este género, resisten á la acción del tiempo.

Si encontrar la clave del enigma, es lo cierto que la celebrada obra de Zorrilla es el más popular drama de nuestro teatro, así antiguo como moderno. Ninguna otra obra es vista, admirada y aplaudida con tan buena fé y entusiasmo. Y es que, sin duda alguna, no existe obra que exprese como esta el carácter nacional.

Porque, en verdad, eso de pasarse toda la vida haciendo las mayores diabluras y perrerías, seduciendo casadas y doncellas, matando gente inofensiva y cometiendo los más abominables pecados, y al fin, en el momento de ajustar cuentas con la conciencia, subir derecho al cielo, mientras se achicharran en el infierno los que fueron víctimas de tanta insensatez y desvergüenza, es cosa que halaga extraordinariamente á los que tienen tan debilitado el sentimiento de la justicia y hacen gala de estimar muy poco el principio de autoridad. Sos-tienen algunos que el español hace el mal *sin malicia*, con la reserva de arrepentirse cuando llegas el trance gordo. El tipo de D. Juan Te-

norio, que es la personificación de la audacia, la arrogancia y el valor temerario, del desprecio de las leyes, del amor inconstante y la protesta contra toda autoridad divina y humana, enloquece á nuestro pueblo, en cuyo espíritu tienen cabida todas las rebeldías mezcladas con cierta generosidad y cierta nobleza fachendosa.

Por supuesto, lo que dejamos expuesto, explica hasta cierto punto la boga constante del *Tenorio*; pero no que sea la función obligada del día de difuntos, ni que sea tan necesario en nuestros teatros como en las iglesias la novena de las Ánimas.

Es, pues, esta fiesta de mañana, aquí, en Madrid, una extraña mezcla de lo divino y lo humano, lo grande con lo pequeño, lo rastroso con lo sublime, como diría cierto personaje muy conocido; una *stintesis maravillosa* de las virtudes y de los vicios de nuestro pueblo.

Cárlos III abolió en 1787 la costumbre de enterrar en las iglesias, ordenando la construcción de cementerios extramuros; pero hasta José I, en que se construyeron los cementerios generales, fuera de las puertas de Fuencarral y de Toledo, el decreto no rigió.

Aquellos cementerios nada tienen de notable, si se exceptúa la capilla del Norte, obra de los arquitectos Villanueva y Rodríguez.

En un recinto cerrado de este cementerio, está el sepulcro del marqués de San Simon, defensor de la Puerta de los Pozos contra las tropas de Napoleón. Allí yacen también el insigne Robert Robert, el capitán Espinosa y los sargentos de Artillería fusilados en 1866.

En un patio del cementerio de San Nicolás se lee en una modesta lápida: «Figaro. La amistad, á la memoria de D. Mariano José de Larra, muerto en 1837, á los veintiseis años de edad.» En otra: «Espronceda. Nació el 25 de Marzo de 1807. Murió el 23 de Mayo de 1842.»

Allí están también Argüelles, Mendizábal, Calatrava, Muñoz Torrero y Olózaga, descansando sus cenizas en un mismo mausoleo.

En el cementerio de San Isidro, el más suntuoso de todos, abundan las obras de arte. Allí están enterrados Calvo Asensio y el infante don Enrique, el conde de Valmaseda, Mesonero Romanos, Merano Nieto, Ventura de la Vega, y el insigne y bravo Topete.

En el de San Justo está el sepulcro de Ayala, y en la Patriarcal se eleva el monumento al gran Quintana.

Estos son los más notables y concurridos, y especialmente al de San Isidro van muchas personas distinguidas.

De algunos años á esta parte, las Ventas del Espíritu Santo son también punto obligado de parada para cuantos van al cementerio del Este.

Como la moda no ha aceptado como buena esta mansión de la muerte, existen allí pocos enterramientos notables y viene á ser un cementerio de pobres. Quizá haya contribuido á ello lo incómodo y largo del camino. Por la noche visto desde el camino, más tiene aspecto de campamento que de Necrópolis.

Hoy día, los nichos van desapareciendo de los cementerios de Madrid, siendo sustituidos por sencillos sarcófagos, ó simplemente por una gran losa rectangular de piedra blanca de Colmenar que cubre el enterramiento hecho en el suelo.

Pulvis, cinis, nihil, esto somos; de la tierra venimos y á ella volveremos en su día. En la naturaleza nada se pierde.

Y si esto pensáramos, ¡qué tristeza la de la vida! Y la verdad es que esta no es tan mala como se dice, digan lo que quieran los misántropos.

El tiempo es el gran bálsamo de Herábrás que cicatriza todas las heridas morales. Todo se olvida y algunas veces más pronto de lo que parece. La vida que triste, desconsolada, abatida, coloca hoy un sentido recuerdo sobre la tumba del que fué su amante apasionado, del que llenaba su existencia, mañana abrirá su corazón á nuevos amores, sin recordar siquiera lo pasado. El amor es ley de vida y se sobrepona á todos los dolores.

No queremos se nos tache de injustos y decimos lo mismo de los viudos.

El corazón no tiene aseo. ¡El amor y el tiempo! ¿Qué sería sin ellos de la humanidad?

Méenos que *pulvis*, méenos que *cinis*, méenos que *nihil*.

Nada, en castellano; con toda la fiera de su significación.

Presupuestos de Filipinas.

Precedidos de un real decreto la *Gaceta* de hoy publica los presupuestos de las islas Filipinas para el año de 1888.

Después de detenido y minucioso estudio acerca de las necesidades á que necesariamente tiene que atender el Tesoro de aquellas islas, y de armonizarlas con la situación, por el momento poco bonancible del mismo, se han fijado los gastos públicos en la cifra de 11.201.813'85 pesos, de cuya cantidad, deducidos 1.376.180'56 por obligaciones satisfechas en ejercicios anteriores, que únicamente se figuran para formalizar operaciones á que dió motivo en su mayor parte el desastoso del tabaco, solo queda un líquido para satisfacer de 9.825.633'29, cuya cifra responde á la de los ingresos, que se calcula podrá realizarse en todo el ejercicio, y que asciende á 9.837.896'93 pesos, lo cual da ó acusa un superávit de 12.263'64.

De las anteriores cifras, comparadas con las que se autorizaron para 1886-87, resulta una disminución de gastos de 1.287.981'48 pesos y en los ingresos de 1.316.482'07.

Ha obligado á tan importante economía la necesidad de ajustar la cifra de ingresos probables á la obtenida por todos conceptos en los presupuestos anteriores de 1884-85, 1885-86 y 1886-87.

Las alteraciones introducidas en el presupuesto de gastos para conseguir este resultado, pueden observarse en los estados que por sec-

ciones, capítulos y artículos acompañan á este real decreto; pero las que merecen especial mención son las siguientes:

Se consignan créditos suficientes para la instalación del Museo Biblioteca de Manila, acordada por S. M. en decreto de 12 de Agosto último, y para la creación en esta corte de un Museo ultramarino que, sirviendo de Exposición permanente de los productos de nuestras posesiones de Ultramar, servirá para darlos á conocer en nuestros mercados y favorecer las relaciones comerciales entre la metrópoli y aquellas lejanas comarcas. Como base para la creación de este Museo, podrán servir los objetos que hoy existen en la Exposición de Filipinas, los que se regalen con este objeto y los que puedan adquirirse. Debe tenerse en cuenta que la cifra presupuesta no afecta solo al Tesoro de Filipinas, sino que ha de distribuirse equitativamente á cargo de los presupuestos de Filipinas, Cuba y Puerto Rico.

También se consignan créditos para la Escuela de Artes y Oficios y Asilo de Huérfanos.

Se consignan, además, importantes cantidades para el ramo de obras públicas, á cual no se concedía crédito alguno en el actual presupuesto y son, principalmente, las siguientes:

Para estudios, nuevas construcciones, reparación y conservación de carreteras, 120.000 pesos; para estudios de obras nuevas y subvenciones de ferro-carriles, 60.000, y para auxiliar las construcciones afecta á la caja central de fondos locales, 30.000, ó sea un total de 210.000 pesos.

Se consignan también créditos en las secciones de Marina y Gobernación.

Las economías más importantes realizadas, son las siguientes:

En la cantidad que para intereses para la Caja general de Depósitos son necesarias para este servicio, 121.189 pesos, efecto de la disminución de los tantos por ciento que se conceden á las imposiciones, conforme á lo dispuesto por el artículo 14 del real decreto de 27 de Julio del año anterior.

La supresión de la Inspección general de Hacienda, propuesta por las autoridades del Archipiélago, permite una economía de consideración sin que el servicio quede abandonado, pues en lo sucesivo, los funcionarios de los demás centros desempeñarán este servicio, si fuese necesario, á propuesta del jefe del ramo, por nombramiento del gobernador general, ó sea en la misma forma que se practica en las islas de Cuba y Puerto Rico.

En el cuerpo de carabineros se realiza una economía de más de 100.000 pesos, por disminución del personal y material, á propuesta de las autoridades del Archipiélago, que estiman no ser ya necesaria, por haberse terminado todas las operaciones ulteriores á que dió origen el desastoso del tabaco, la numerosa fuerza que hoy existe.

En los diferentes conceptos del ramo de Guerra, se consigna una baja de 280.369'30 pesos, por no ser necesarios algunos de los servicios menos importantes de la citada sección.

La población filipina sometida ya de hecho á nuestra autoridad excede de seis millones de almas, que tienen como idiomas principales: el Tagalo (hablado por más de millón y medio); el Visaya con sus distintos dialectos (por cerca de dos millones y medio); el Ilocano y el Bicol (próximamente por medio millón cada uno); el Pangasinan, el Mindanao y el Pampango (por más de 200.000 cada uno de estas lenguas); el Joloano (por unos 250.000), y otros menos extendidos, pero dignos siempre de tenerse en cuenta, como el Ybanag, el Zambal, el Chamorro, etc.

Entre tanta diversidad de lenguas, el idioma español vá cada día adelantando camino y fer-taleciendo su autoridad y supremacía.

Por otra parte: las producciones de aquel fértil suelo; las obras, que revelan la privilegiada aptitud de sus hijos para las artes todas; las manifestaciones en todos los ramos de un país potente, de muchos solo conocido por referencias, merecen tomarse en cuenta, y el ministro de Ultramar, al consignarlo en el preámbulo de este decreto, añade que «Filipinas necesita cuidadosos solícitos, atención preferente y una gestión constante, activa, superior, única, que preocupe y absorba por completo al encargado de realizarla.»

Lo cual significa que es conveniente y necesario consagrarse ya por completo á facilitar con preferencia y por todos los medios posibles el desarrollo de todos los intereses morales y materiales de aquel vasto Archipiélago, llamado por circunstancias especiales á adquirir trascendental importancia.

La cuestion de Marruecos.

El último telegrama del «Times»

El *Times* llegado ayer á Madrid publicaba un telegrama, debido indudablemente á su célebre corresponsal M. Blowitz. Es lo particular del caso que ese telegrama y algún otro de los días anteriores, parecen escritos exclusivamente para contrarrestar el efecto y combatir las impresiones de otros telegramas publicados también en el *Times*, pero fechados en Madrid. Con decir esto ya indicamos lo bastante para que deba apreciarse esta polémica con toda cautela; los telegramas enviados al *Times* de París no son verdaderas noticias, sino artículos de polémica, y los de Madrid, no creemos deban considerarse como reflejo de sucesos autorizados, porque sabemos que el gobierno ha guardado una absoluta reserva sobre el asunto, á fin de llevar la cuestion íntegra al Parlamento, considerando contrario á los intereses de España el agitar la inútilmente en la prensa, cuando todavía no pueden hacerse públicos todos los antecedentes de la cuestion.

Pero no es nueva esta hostilidad de que hemos hablado, entre los diferentes corresponsales del *Times*; nuestros lectores recordarán que

ya en tiempos de la formación de la izquierda, El Correo hubo de ocuparse de contradicciones análogas ó más palmarias acerca del desenlace que de aquella evolución se publicaba en el gran periódico de Londres, según los despachos procedían de Madrid ó se fechaban en París.

Pero sin necesidad de estos recuerdos, y concretándonos al último telegrama de Mr. Blowitz, estamos ciertos que sus impresiones no acusan para el gobierno de España la mayor benevolencia; y desde luego creemos que adolecen sus palabras, de graves errores.

Pero ya en breve se abrirán las Cortes; el señor ministro de Estado, según nuestros informes, llevará un Libro Encarnado, con todos los documentos, y entonces será la coyuntura de discutir, con algún fruto, la cuestión.

La exportación de vinos

y lo que necesitan hacer los productores.

Mientras que en una sección de su periódico, por buscar una frase ó hacer un chiste, El Liberal censura que hayamos dicho nosotros que en todas las naciones hay en la actualidad crisis industrial, y que los productores deben ayudarse también por sí mismos, sin esperar todo del gobierno, el mismo Liberal nos da la razón en su artículo de fondo, por cierto muy sensato y razonado, cuando dice:

«Es preciso que los productores se reúnan, se asocien, formen grupos, sindicatos, constituyan marcas, establezcan depósitos en el mercado extranjero, y vayan ellos mismos en busca del consumidor llevándole y haciéndole conocer marcas acreditadas. Seguramente, las Cámaras de Comercio españolas en Londres y en París no han de negar su cooperación á los esfuerzos de los productores vinícolas. Y ya hemos dicho más de una vez que la Cámara de Comercio española en Londres se ha quedado en su Revista de la patria y de la inercia de nuestros productores.»

Seguramente, es mucho más cómodo no tomarse estas molestias y estos cuidados; esperar tranquilamente á que venga, no el consumidor, sino agentes de los intermediarios, á comprar los vinos en la bodega misma del cosechero. Pero si esto pudo hacerse en un principio, cada vez puede hacerse menos.

Ya ayer llamamos la atención de nuestros vinicultores, sobre lo que están haciendo sus congéneres de Italia, que ellos por sí mismos y asociados, se buscan mercados, y cuidan del crédito de sus vinos, para que no se los falsifiquen intermediarios sin conciencia.

El asunto de la ópera «Carmen».

Leemos en El Liberal:

«La resolución del asunto está encomendada al ministerio de Estado y éste solo espera que el de Fomento le diga que la Carmen está ó no está registrada para autorizar ó prohibir el estreno de la ópera en la Zarzuela.»

Habiendo ocurrido dudas sobre este punto, es decir, sobre si la Carmen está ó no registrada, la empresa del Real nos ruega publiquemos el siguiente documento que demuestra que sí:

Número 492.—Ministerio de Fomento.—D. Carlos Bailly Baillière en representación de Choudens, ha entregado en este ministerio para los efectos del tratado celebrado con Francia acerca de la propiedad literaria en 15 de Noviembre de 1853, dos ejemplares de la obra que ha publicado, de que es editor y cuyo título y demás circunstancias se expresan á continuación: Título de la obra, Carmen, ópera cómica en cuatro actos, tiró de la nouvelle de Prosper Mérimé, Partition chant et piano, arrangé par L'abbé.—Autor, H. Meilhac et L. Haüy, poéme.—Georges Bizet, musique.—Editor, Choudens.—Impresor, Arony.—Lugar de la impresión, París.—Año y edición, mil ochocientos setenta y cinco.—Primera.—Tamaño, uno en 8.º.—Páginas, trescienta cincuenta y una, portada ó índice.—Observaciones.—Núm. 3.032.—Madrid 25 de Mayo 1875.—El oficial encargado, Andrés Domercq.—En copia.

Además, la empresa del Real recibió ayer por el correo el contrato celebrado por el editor M. Choudens Peré fils, con un Sr. D. José Alvarez, para poner en escena en las islas Baleares—únicamente—la ópera Carmen, por la cantidad de 1.800 francos y 10.000 francos de más, en el caso de que el material de la ópera se emplease en otra localidad distinta. En vista de este contrato y sabiendo los señores Choudens, que la empresa de la Zarzuela empleaba el material de las Baleares, ha encargado á su apoderado el editor Sr. Vidal y Llimona, que representante de la música y proceda por abuso de confianza contra el Sr. D. José Alvarez.

Tal es el estado del «conflicto entre dos empresas» en estos momentos.

Telegramas de la mañana.

Exposición de Cádiz.

Cádiz 30.—Hoy se ha verificado con gran solemnidad la distribución de premios de la Exposición marítima.

A pesar de lo desahucado del tiempo, la concurrencia ha sido muy numerosa pudiéndose calcular el número de asistentes en 3.000.

El discurso del presidente, Sr. Toro, ha sido notabilísimo, diciéndose que sería el último acto público en que tomaba parte.

La regencia de Trípoli.

Constantinopla 30.—A pesar del desmentis y de las seguridades dadas por el gobierno italiano, la Sublime Puerta tiene la convicción de que la regencia de Trípoli está ahora más amenazada que nunca.

Al efecto toma medidas de precaución. Según informes recibidos por el gobierno otomano, Italia prepara un ejército de 100.000 hombres para invadir la indicada regencia.

El estrecho de Gibraltar.

Moscow 30.—La Gaceta de Moscov publica un importante artículo acerca de la neutralización del Canal de Suez.

Dice que es de desear que dicho principio se haga extensivo al estrecho de Gibraltar.

Entonces—añade—sería el Mediterráneo una vía de navegación realmente libre.

La Gaceta cree que si todas las potencias interesadas ejercieran presión sobre Inglaterra, esta potencia se vería obligada á ceder en dicho asunto.

Francia y Grecia.

París 30.—El Temps anuncia que se han entablado negociaciones para la celebración de un tratado de comercio entre Francia y Grecia.

Tempestad.

París 30.—Los despachos de Brest y Dunkerque recibidos esta noche, dan cuenta de una violentísima tempestad que se ha desencadenado en las costas del Océano.

Se da temer muchos siniestros marítimos en las costas de Grecia y de Inglaterra.

Situación política de Francia.—Impresiones.

París 30 (anoche).—Los periódicos de esta noche pretenden que la cuestión de la información parlamentaria presenta ya caracteres menos agudos.

París 30.—La situación política de Francia continúa preocupando vivamente la atención pública.

La derrota que sufrió ayer el ministro de la Guerra,

ha venido á demostrar hasta qué punto llega el desequilibrio de la Cámara.

Es por lo tanto inútil hacer conjeturas acerca de la actitud que tomará el jueves próximo, al discutirse la cuestión de las condecoraciones.

Hoy se asegura que ni el presidente de la República ni el ministerio, son opuestos á la información parlamentaria, y que por lo tanto, ya no hay que temer un conflicto sobre este asunto; pero aun siendo así, daña la atmósfera que se ha creado, son de prever nuevas dificultades y nuevos contratiempos.

Algunos indican la posibilidad de la disolución de la Cámara de diputados; pero, ¿no sería una verdadera insensatez apelar á unas elecciones cuando los monárquicos no habrían más que de la corrupción republicana? ¿No sería de temer una mayoría aún más hostil á la política del Elíseo? ¿Pueden estar seguros de la reelección los oportunistas, si se consulta al país en estas circunstancias?

Llama la atención el hecho de que los periódicos ingleses, generalmente bien informados, vienen considerando como probable la dimisión del señor Grevy.

Durante el día de hoy se habla mucho del estado de la salud de éste, á quien causan honda pena los sucesos; pero los ministeriales niegan categóricamente que esté enfermo, como se supone.—Fabra.

Otro viaje á Mequinez.

Una carta de Tánger que publica La Andalucía de Sevilla contiene interesantes comentarios acerca de la inesperada llegada de Mr. Doumond Hay á Marruecos, cuando sus amigos creían que pasaría el invierno en Malta ó en Alejandría, según él mismo había anunciado.

«Este prudente anciano—dice el corresponsal de La Andalucía—que goza de la intimidad del Sultan, se ha encerrado en una reserva completa, aunque hay quien dice que se muestra favorable á la revisión del tratado de Madrid en cuanto á los protegidos, y que también ha indicado de que en caso de un conflicto europeo Inglaterra deberá pedir que Tánger quede fuera de combate, obligándose las potencias á considerarlo como punto neutral.»

Tengo para mí que si John no viene por aquí á humo de pajas, sino con alguna misión de importancia; y si no es así, ¿á qué va á Mequinez? ¿Solo por el gusto de saludar al Sultan se emprende un viaje tan incómodo por un anciano que está en las postrimerías de su vida? ¿Qué regalitos son esos que el consumado diplomático lleva á su amigo? No he cometido la indiscreción de preguntarle sobre estas cosas delicadas, habiéndome limitado á los cumplimientos de ordenanza; pero inspirándome en lo que corre por estos círculos diplomáticos, sospecho que el viaje de Mr. John está relacionado con asuntos importantes.»

Acercas del viaje de M. Ferand á Mequinez, dice el corresponsal citado que, según ha declarado el ministro francés, no tiene otro objeto que pedir al Sultan se haga pronta y eficaz justicia en el desgraciado asesinato del capitán Schmitt, y enviar á Francia el cadáver de éste; pero se cree que el viaje tiene un objeto político.

Banco de España.

Las acciones de nuestro primer establecimiento de crédito han subido de 414.50 á 419.

La existencia del efectivo metálico en las cajas del Banco, anteaayer ascendía á 300.344.587 pesetas, contra 298.534.389 en 22 del corriente mes, siendo, por lo tanto el aumento de pesetas 1.810.198.

Durante esta última semana la circulación de billetes ha disminuido en 3.368.275 pesetas, quedando en 598.958.650.

Hay aumento de 2.600.095 pesetas en las cuentas corrientes, cuyo total ascendía ayer á pesetas 337.371.088.

La cartera ofrece un ligero aumento de pesetas 435.600, quedando el total ayer en pesetas 893.663.420.

Las ganancias y pérdidas realizadas y no realizadas sumaban ayer 14.571.331 pesetas, contra 14.357.165 el 22 del corriente, siendo por lo tanto el beneficio de 214.216.

Las reservas de contribuciones han subido de 3.162.676 pesetas á 5.205.793.

Teatro Real.

Al mediar la función de anoche, la sala del régulo coliseo presentaba un aspecto brillante; habían ido llegando los rezagados; la gente elegante que come tarde, se acicala minuciosamente ó piensa dar golpe apareciendo en la mitad de un acto en la platea ó en el pasillo de las butacas.

La gente de gusto pronosticaba bien de Tamagno. Dejó muy buenos recuerdos el año pasado en Guillermo y Aida, y esto no suelen olvidarlo los dilettantis. Y efectivamente, Tamagno demostró anoche en El Profeta que es un tenor insignie, que tiene su puesto en primera línea. Su voz, admirable, es emitida con facilidad y arte. Al terminar el racconto del acto segundo, comenzaron á resonar los aplausos, siguiendo casi sin interrupción hasta el final de la obra. En el himno que finaliza el acto tercero, el entusiasmo fué grande; el ilustre tenor tuvo que repetir á instancias del público. La fermata fué dicha con admirable limpieza. El brindis del acto quinto produjo otra entusiasta ovación.

La señora Pasqua compartió con Tamagno el brillante éxito de anoche. Es una artista de muchísimo talento; y además, anoche estuvo mejor que nunca. El duo con la señorita Perez y la escena de la iglesia, fueron inimitables.

Al terminar la representación, fueron llamados de nuevo á la escena.

Los coros estuvieron regulares, y el maestro Mancinelli, dirigiendo magistralmente.

Después de la marcha tuvo que levantarse á saludar al público, y al final de la ópera salió á escena con los artistas.

El público se retiró muy satisfecho, reconociendo la brillantaz de la función de anoche, indudablemente la mejor en lo que va de temporada.

La Exposición de Cádiz.

Cádiz 30 (8 30 noche).—Sr. Director de El Correo.—Hoy se ha verificado con gran solemnidad y brillantaz en la Exposición Marítima el acto de la distribución de premios, asistiendo, ante una concurrencia numerosísima, las autoridades civiles y militares, los consules, los comandantes de los buques extranjeros, el príncipe ruso Dymira, los secretarios de las legaciones de Suecia, Noruega y Rusia, el director del Museo Nacional y varias corporaciones científicas y literarias.

El Sr. Toro pronunció un patriótico discurso, que fué muy aplaudido, elogiando los productos expuestos y haciendo la historia del certámen.

Este será—dijo—el último acto público á que asista; pues después de la Exposición, que proyecté para bien de Cádiz y que he llevado á cabo á costa de mi tranquilidad y venciendo la hostilidad constante de los enemigos de esta capital, me retiro á mi casa cansado de la lucha para que otros trabajen por la prosperidad y engrandecimiento de nuestro pueblo.

Hé aquí la lista de las corporaciones, sociedades, fábricas é individuos premiados:

Diplomas de honor.—A la marina de guerra, por el brillante estado de los arsenales; al taller de artillería de la Carraca; á la Compañía Trasmatlante; al Museo Nacional de Pesca; al marqués de Comillas; á la Compañía de las minas de carbon de Allet; á la Compañía Tabacalera de Filipinas; al concierto salinero de San Fernando; al arquitecto director de las obras de la Exposición, D. Amadeo Rodríguez; á los señores Pairo, Fabra y Portabella, de Barcelona, por sus hilos y redes mecánicas, y á D. Pedro Torres por sus instrumentos mecánicos.

Medallas de oro.—Al arsenal de la Carraca; á la Compañía Trasmatlante, por sus modelos de buques y planos; al Sr. Romero, de la Coruña; á la dirección de Hidrografía; al arsenal de Cartagena; á los Sres. Millet y Cutafe, de Barcelona; al del Observatorio de San Fernando; al Centro Obrero de San Fernando; á los señores Haynes y Arrigunaga, de Cádiz, por sus botes salva vidas y aparatos para poner buques á flote; al Museo Naval, por cables; á los Sres. San Javier, Bran, Nieto y Playa, por redes y artes para pesca; á los Sres. Sanchez Jimenez, de Granada, Viñas y Compañía, de Barcelona, Ruiz Pomar, Fuentes, Blazquez y otros, de Jerez, por víveres, conservas y mobiliario; á la compañía de los ferro carriles andaluces, por sus carbonos; á la compañía Metalúrgica de San Juan de Alcaraz; á los Sres. Otero, Gil y Compañía, del astillero de la Graña; á los Sres. Espina y Anselmo, por trabajos prácticos; al señor Suallo, por escultura; al Sr. García Cabeza, por arquitectura; al Sr. Sales y al Club de regatas de Cádiz.

Medallas de plata.—Al arsenal del Ferrol, á los Sres. Garriga, Gasso, Tató y Nadal, hijos; Juncosa, Raybart y Maceras, Mocojo y Guinart, de Barcelona; Otero y Gil, del Ferrol; Macroig, de Mallorca; Fidestras, de Matagorda; Sociedad de pescadores, de Bermeo; Sauspere, Tobata y Compañía, de Valencia; Fernandez, de Villagarcía; Sociedad hullera, de Peñarroya; Salmeron, de Linares, y otros.

El acto resultó espléndido sobre toda ponderación.—Aguado.

Noble crimen.

Un periódico de Barcelona publica estensamente el relato de un crimen cometido en una casa de la Rambla de Caneletas de aquella capital, cuyos detalles explica del siguiente modo:

«Vivia en el número 7 de la citada calle, una mujer morena, de formas espléndidas y de costumbres bastantes ligeras, llamada Inés Herrero Dominguez, viuda de Ballester, de veintinueve años, natural de Valencia. Habitaba la casa desde unos cuatro meses, con su hijo Francisco, de nueve años, y á intervalos, con su amante Juan Pastor Alvarez, de treinta años, natural de Albacete y domiciliado en Alicante. Duraban los amores de Inés y Juan desde unos siete años, y aunque ella se llamaba modista de profesión, es lo más probable que viviera del dinero que le daba su amante.»

Por la mañana de anteaayer, á cosa de las diez, llamó á la puerta del piso la madre de Inés para hacerla la visita de costumbre. La criada no estaba y abrió la vinda, conmovida como por una disputa reciente. Y, en efecto, apenas hubo entrado la madre, renació viva la discusión entre los amantes. Juan reprochaba á Inés su poca fidelidad con epítetos cada vez más duros y con ademanes cada vez más agitados. «Para vivir así, mejor es acabarlo», dijo ella, y entonces él se fué á la puerta de la escalera, cerró con llave y se metió ésta en el bolsillo. Volvió á entrar en el salon, rewóver en mano, é Inés iba á escapar, cuando le alcanzó un balazo en la región lumbar. La madre echó á correr aterrada hacia la puerta, que halló cerrada, oyendo á su hija exclamar: «¡Madre, soy muerta!» El municipal de punto, que oyó el disparo, subió y llamó á gritos, á los que respondió la madre que no podía abrir.

Mientras tanto Juan, blandiendo un enorme cuchillo de cocina, con mango de palo rojizo, asestaba repetidas cuchilladas á Inés; las dos primeras tocaron en el brazo izquierdo, con que ella cubría su cuerpo, y la tercera, dada con fuerza, la tocó en la teñilla izquierda partiéndole el corazón. La madre, alocada por el terror, fué á refugiarse en un gabinete con ventana al patio interior de la casa, y sin medir la altura, cogió una sábana para descolgarse. Juan, al ver muerta á su amante, se disparó dos tiros; la primera bala se perdió y la segunda penetró en la sien izquierda, produciéndole la muerte instantánea.»

Quejas del público.

Sr. Director de El Correo.

Muy señor mío y estimado amigo: Creo conveniente hacer público que en el día de hoy me ha entregado el cartero una carta fechada en la Habana el día 5 del presente mes, cuando las vendidas por el vapor Habana se repartieron en Madrid el día 25, es decir, que recibo la carta cinco días después, como lo acredita el sobre que guardo en mi poder.

También hoy he recibido, via Estados Unidos, carta de la Habana, con fecha 12 de Octubre, la cual dice lo siguiente:

«El día 7 por la noche recibí sus cuatro primeras cartas, venidas to se al parecer en el vapor Veracruz, y el 10 la quinta, de fecha 20, via Estados Unidos. No me explico esto, cuando todas traen bien clara la dirección que han de llevar.»

Como las referidas cinco cartas fueron dirigidas, la primera con fecha 14 de Setiembre por la vía Estados Unidos, la segunda del 19, por la Coruña, vapor Veracruz, la tercera de la misma fecha por Southampton y Estados Unidos, la cuarta del 20, por Santander, vapor francés, y la quinta del mismo 20, por Queenstown, via Estados Unidos, y todas depositadas en las citadas fechas al buzón que con título «Extranjero», existe en una ventana de la calle de Carretas, mecos la por vapor Veracruz, que lo fué en el buzón general, resulta realmente incomprensibles deficiencias en los servicios postales.

Conviene, por lo tanto, hacerlas públicas para que se ponga pronto remedio á estas faltas, pues

me dicen, que según se depositan las cartas en el buzón exterior de la calle de Carretas, se apartan de cartas y recibo de certificaciones, lo cual más ó menos pronto, lo cual no depende de un absurdo.

Ruego, pues, la publicación de esta noticia conocimiento del público y enmienda de lo que lamenta.

Le quedará por ello muy agradecido su amigo y S. S. Q. B. S. M.—J. P. y P. Madrid 30 de Octubre de 1887.

Teatros.

Mañana martes, por la tarde, se representará el teatro Lara las aplaudidas obras cómicas de Das De sopeton, ¿Quiere usted comer con nosotros? Mi mamá y El vecino de ahí al lado.

El miércoles se efectuará el estreno del cómico en un acto y en prosa, original del citado autor, titulado Los diputados.

Mañana martes, por la tarde, se verificará el favorecido teatro de Variedades una escogida, en la que se pondrán en escena las zarzuelas Niña Pancha, Historias y cuentos de tau Margaux.

En dicho teatro se cuentan por llenar las representaciones de la zarzuela de los Sres. Pizarro y Pizarro, titulada Tip's en puerta.

Mañana martes, con motivo de la festividad de San Mateo, habrá dos funciones en el concurrido Español, á las cuatro de la tarde y ocho de la noche. Se pondrá en escena el magnífico aplaudido drama del insigne Zorrilla Don Tenorio, cuyo papel de protagonista está en el primer actor D. Rafael Calvo.

AL MENUDEO.

Ateneo Antropológico.

Ha inaugurado sus tareas, nombrando la siguiente junta directiva:

Presidente, Dr. D. Fernando Calatrava; vicepresidente, licenciado D. Florencio Bocos; secretario general, D. Gabriel López y Lapeyra; secretario de actas, D. Ricardo Sánchez Rodríguez; vocal primero, D. Olegario Sánchez Calvo; segundo, D. Julio Ucles y Cerna; tesorero-contador, D. Gregorio Castro Nievo; bibliotecario, D. Eulogio Martín guerra.

En la estación de El Escorial le fueron suculdas 5.610 pesetas á un sujeto, de nacionalidad suiza.

Como presunto autor de este hecho fué detenido anoche, en la calle del Doctor Ferrer un sujeto llamado Manuel Escobar.

Ojo, estudiantes.

En breve se reunirá el Consejo universitario para juzgar á un alumno que cursa el primer curso de la facultad de derecho, por haber dado de palabra y obra á un bedel de la Universidad Central.

El día 11 del mes próximo tendrá lugar el circo del Príncipe Alfonso, á las siete de la noche, la velada política en honor del Sr. Sagasta.

La comisión organizadora nos manifiesta que á consecuencia de los pedidos hechos, ha dado que para entrar en los palcos se necesita una tarjeta.

Recaudación de consumos en Madrid.

A más de 200.000 pesetas asciende el aumento que durante este mes ha tenido la recaudación del impuesto de consumos en Madrid, comparado á igual período del año anterior.

En el primer trimestre del actual ejercicio económico han ingresado en las arcas municipales 750.000 pesetas en concepto de mayor recaudación que en el mismo lapso del anterior ejercicio.

Van á empezar las obras de adecuación en la Puerta del Sol y en las calles Mayor y del Barquillo.

Segun noticia telegráfica, ha fallecido en la Habana el inteligente brigadier de Ingeniería autor y director de las grandiosas obras del Canal de Vento D. Francisco Alvarez y Lara.

Un accidente.

Ayer tarde estuvo muy expuesto el señor ministro de Estado á sufrir un grave contratiempo. Dirigiase al ministerio en una berlina, y al descender por la cuesta de Santa Bárbara, rompió el eje delantero y saltó la rueda de la derecha. Los caballos, al notar el desequilibrio, intentaron desbocarse, y lo hubiesen conseguido sin la serenidad y energía del cochero y el auxilio que le prestaron el lacayo y otras personas.

En el arrastre, que duró algunos segundos, se rompieron las ballestas del juego delantero. Por fortuna, ni el Sr. Moret, ni el cochero, ni las personas que le auxiliaron, sufrieron lesión alguna.

El ministro de Estado se dirigió al ministerio en el carruaje de D. Pablo Bosch.

Ayer se verificó en Rueda la consagración del nuevo obispo de la Habana, siendo apadrinado en tan solemne acto por el ayuntamiento.

Desgracias en un tren.

Segun vemos en La Andalucía de Sevilla que hoy hemos recibido, el viernes, en el correo que de allí sale para Huelva, ocurridas por imprudencia temeraria, varias desgracias.

Parece que en un coche de tercera, donde iban unos 30 viajeros, se incendió un canasto que contenía varias cajetillas de fósforos. A los gritos de «fuego, fuego», una mujer, ya entrada en años, se arrojó del wagon á la vía, quedando muerta en el acto. Otros imitaron su ejemplo, recibiendo diferentes contusiones, algunas de gravedad.

El tren comenzó á moderar la marcha, y al llegar á Sanlúcar la Mayor, pues el hecho ocurrió entre este punto y Villanueva del Arzobispo, notaron las desgracias ocurridas.

Los que permanecieron en el wagon quedaron ileso, pues el incendio no produjo consecuencia alguna, siendo extinguido sin estorbo al entrar el tren en la estación.

Del fondo de calamidades públicas, y por gestiones del diputado por Tudela, señor conde de Heredia Spínola, se han concedido 15.000 pesetas para las víctimas del incendio de Cádiz.

Auxiliares de semáforos.

Se acaba de dictar una real orden disponiendo la creación de la clase de auxiliares de semáforos, de la que solo podrán formar parte los ordenanzas de semáforos que sepan leer y escribir correctamente.

Los interesados deberán permanecer cuatro meses en la Escuela de Telegrafía de Sevilla, y examinarse después por un tribunal apálogo al de vigías. Los ordenanzas aprobados practicarán en el Centro de Sevilla por tiempo prudencial, que no excederá de dos meses. La citada Escuela adquiere carácter permanente para la instrucción de los vigías.

Enfermedades de la piel.

La Diputación provincial de Madrid ha tomado el plausible acuerdo de establecer en el hospital de San Juan de Dios una consulta diaria, pública y gratuita de enfermedades de la piel, encomendando su dirección al reputado especialista y profesor de la Beneficencia provincial, Dr. Azua.

La consulta se inaugurará mañana, 1.º de Noviembre, de tres á cuatro de la tarde.

El temporal.

Segun los partes recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Coruña, Lugo, Zamora, Huelva, Huesca, Santander, Guadalajara, Salamanca, Cuenca, Córdoba, Pamplona, Cáceres, Burgos, San Sebastián, Almería, Jaén, Segovia, Logroño, Tarazona, Pontevedra, Barcelona, Alicante, Valladolid, Soria, Orense, Vitoria, Leon y Bilbao.

Ayer fué detenido en los jardines próximos al Puente de Segovia un individuo llamado Dámaso Lopez Fernandez, natural de Piedra Lares (Avila), autor de dos muertes cometidas en su pueblo. Fué entregado al gobernador civil.

Escuela superior de Comercio.

La inauguración oficial de la Escuela superior de Comercio tendrá lugar mañana, á la una de la tarde, en el local de la misma, Paseo de Atocha, 19.

El acto será presidido por el señor ministro de Fomento, y asistirán comisiones del claustro universitario, de la Cámara de Comercio y demás corporaciones oficiales y mercantiles. A este acto puede concurrir el público en general, y especialmente los alumnos de la Escuela y sus respectivas familias.

Una familia desgraciada.

Pocos días hace, se suicidó en un molino de uno de los pueblos de Granada, un molinero de unos treinta años, siendo las opiniones encontradas respecto á los motivos del suicidio, pues mientras unos creían que padecía de enajenación mental, otros aseguraban que obedecía á desdenes de las mozas del pueblo, ninguna de las cuales le había querido.

El suicida llevó á cabo su objeto atando una pequeña cuerda de esparto á una de las tirantes del molino, y subiéndose sobre una silla se dejó caer, retirándose al mismo tiempo con los pies; esto no impidió para que al despees hubiese querido arrepentirse, se hubiera salvado, puesto que con las manos alcanzaba á la tirante, que se halla á unas tres varas del suelo.

Se llamaba Juan Pedro Romero Gijón y era vecino de Colomera, donde residen sus padres, bastante ancianos.

Estos han tenido tres hijos; uno de ellos, á los cinco años de edad, fué devorado por un cerdo; el segundo, y estando de centinela, seguramente, en algun puesto de importancia, lo abandonó, y formándole Consejo de guerra, fué sentenciado á la última pena, siendo fusilado á los tres días de pronunciada la sentencia; y el tercero, que creían sus padres que sería el apoyo de su vejez, se suicidó.

La madre, así que recibió la noticia, cayó desmayada, y hasta la presente, padece enajenación mental, y el padre se halla próximo á morir transido de dolor.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Congreso de la Infancia.

Cádiz 30.—Con mayor concurrencia que en las anteriores, se ha celebrado hoy la quinta sesión del Congreso protectorista de la infancia.

Más de doscientas personas, entre las cuales figuraban muchas señoras y estudiantes de la Facultad de Medicina, ocupaban sus asientos desde el principio.

El doctor Martin de Salazar dió comienzo al acto leyendo una carta del doctor Letemendi, cuya lectura fué interrumpida varias veces por nutridos aplausos.

El doctor Ventán pronunció un notable discurso, elogiando el trabajo del Sr. Letemendi, diciendo veis á crear una ciencia nueva.

El Sr. Lopez Sacone, pronunció otro discurso dedicado á enaltecer la higiene de la infancia.

El abogado Sr. Ahtunada, presentó un discreto trabajo sobre la educación de la mujer.

El Sr. Garcia Bourlier hizo una estadística de los niños expósitos en Cádiz, resultando acertadísima.

El Sr. Borrego presentó un notable trabajo sobre beneficencia.

El Sr. Lopez, una Memoria sobre higiene.

El Sr. Ruiz Mateos, un reglamento sobre mendicidad.

Disertaron tambien los Sres. Espartal, Bourlier, Chivras, Burgos y Toro, mereciendo todos grandes aplausos.

El emperador Guillermo.

París 30.—Segun anuncian los partes oficiales de Berlín, el estado de la salud del emperador Guillermo, que como es sabido padece un ligero catarro, no se ha modificado.

Los partes añaden que dicha indisposición perturba el sueño del anciano monarca, pero que la dolencia sigue su curso normal, no inspirando cuidado alguno.

Consecuencias de la tempestad.

París 31.—Los partes recibidos esta madrugada, dan cuenta de nuevos naufragios ocurridos en la costa francesa del Atlántico.

Hay que deplorar bastantes desgracias personales.

En Inglaterra han ocurrido tambien bastantes siniestros marítimos.

Todas las noticias están contestes en que la tempestad ha sido una de las mayores conocidas.

Lord Lyons.

Londres 31.—Se ha confirmado la noticia de la jubilación de lord Lyons, que durante muchos años ha desempeñado el cargo de embajador de Inglaterra en París.

Hoy publica el Diario Oficial un decreto nombrando para dicho cargo á lord Lytton.

Al mismo tiempo, la reina, queriendo dar una prueba de su aprecio á lord Lyons, le confiere la dignidad de conde.—Fabra.

Francia é Italia.—Relaciones comerciales.

París 31.—Continúan presentándose nuevas dificultades para la celebración de un tratado de comercio entre Francia é Italia.

Las pretensiones formuladas por los delegados de esta potencia son tales, que aquí se duda sea posible llegar á una avenencia.

El embajador de Francia cerca del Quirinal, ha salido hoy para su destino.

Agitación en Macedonia.

Viena 31.—Las noticias de origen otomano procedentes de Salónica, pretenden que toma alarmas por las proporciones que la agitación en Macedonia, propagada por agentes búlgaros, en vista de lo cual el gobierno del Sultan toma enérgicas medidas en aquella comarca.

Alza de valores.—Sus causas.

París 31.—Los fondos franceses abren con mucha firmeza en la Bolsa de hoy, haciéndose el 3 por 100 á 82'12, es decir, 10 céntimos más alto que en la clausura de la Bolsa del sábado.

Esta alza, á pesar de la situación política de Francia, obedece á diferentes causas. En primer lugar, influye en ella la conversión del 4 1/2 y las tendencias pacíficas que se advierten en Europa, como lo revelan el último discurso del emperador de Austria y las seguridades que se tienen de que Rusia no intervendrá en Bulgaria.

Además, parecen disipados los recelos que soliciaba la situación de los mercados monetarios, pues gracias á las precauciones adoptadas en Nueva-York, han disminuido las necesidades de oro, y por lo tanto el Banco de Inglaterra no se verá, como se temía, obligado á aumentar su descuento.

En cuanto á la información parlamentaria sobre el asunto de las cruces, parece que hoy inspira menos preocupaciones que en los días anteriores.

Los mismos radicales comienzan á mostrarse menos exigentes, persuadidos tal vez de que las exageraciones podrían dar un golpe fatal á la República.

Crispi, Blomarek y la Puerta.

Roma 31.—Segun informes de carácter oficioso, parece en absoluto de fundamento la noticia dada por los órganos otomanos de que Italia proyecta una expedición para apoderarse de la Regencia de Tripoli.

Se asegura que el Sr. Crispi y el príncipe de Bismarck, en la conferencia de Frierichshagen, convinieron en que la integridad del imperio turco fuese la base de sus futuros acuerdos.

El príncipe de Bismarck hace grandes esfuerzos para conciliarse con la Puerta á fin de que ésta se adhiera á la alianza austro-germana italiana.

Los alcoholes en Francia.

París 31.—La comisión encargada de informar sobre la cuestión de los alcoholes, adelanta rápidamente sus trabajos.

Ahora se ocupa en el estudio de los últimos procedimientos para el análisis de los mismos.

Más naufragios.

París 31.—Los telegramas recibidos esta mañana dan cuenta de nuevos naufragios en las costas de Bretaña y en las meridionales de Inglaterra.

Rumores de crisis en Inglaterra.

Londres 31.—Circular rumores de crisis ministerial. Se considera inminente una modificación en el gabinete.

Entrevista de los emperadores.

Viena 31.—Aquí se considera probable la entrevista del Czar con el emperador de Alemania; pero se añade que se guardará el secreto sobre el punto donde se verificará, por consideraciones referentes á la seguridad personal del soberano ruso.—Fabra.

Algunos periódicos creen que la apertura de las Cortes en la próxima legislatura será en el Senado, porque la última vez que en presencia del Monarca estuvieron reunidos los dos Cuerpos Colegiados, fué en el Congreso, cuando juró su cargo la Reina Regente.

Sobre las obras de la catedral de Sevilla, que tan destemplado suelta poner á nuestro colega La Andalucía, contesta hoy La Correspondencia que el presidente de la junta de dichas obras no ha hecho pedido de fondos desde el mes de Julio en que reclamó y se le libraron 35 000 pesetas para los meses de Julio y Agosto, hallándose, por lo tanto, en descubierto las obligaciones contraídas en Setiembre y Octubre.

Pero el señor ministro de Fomento que no tenía noticia de estos atrasos, porque cuando el presidente de las obras y el arquitecto encargado de ellas no habían reclamado fondos al ministerio, debía suponer que no los necesitaban, apenas ha sabido que á los obreros se les adeudan cuatro quinientas, ha dado órdenes para que á la mayor brevedad posible se libre la cantidad necesaria para cubrir aquellas atenciones.

El órgano de los reformistas de Barcelona, La Nación, publica esta suelta:

“Los periódicos se despatchan á su gusto respecto al viaje del Sr. Romero Robledo á Barcelona. Comenzan por equivocarse la fecha, pues saldrá el sábado 5, y llegará el domingo á las once de la mañana.

El motivo de esta expedición nada tiene que ver con la política, y es de carácter puramente particular.”

Procedente de la Habana, ha fondeado á las ocho de esta mañana en Santander el vapor correo Antonio Lopez, conduciendo la correspondencia oficial y pública, 147 pasajeros y 157 individuos de tropa.

La correspondencia y el pasaje han desembarcado, y el buque con la carga ha quedado sometido á tres días de observación.

La ópera cómica «Carmen.»

El Sr. D. Felipe Ducaczel se ha acercado á nuestra redacción para manifestar que se ve obligado á romper el silencio que se había propuesto guardar, hasta después de verificado en el teatro de la Zarzuela el estreno de la ópera Carmen.

El Sr. Ducaczel tiene en su poder un certificado del ministerio de Fomento, fecha 27 de Junio último, en el que consta que no se admitió al registro en dicho ministerio la ópera Carmen presentada por el Sr. Vidal, como representante de la casa Chouders de París, por falta de documentación, y que si bien aparece presentada la música, con fecha anterior, no lo está sino con letra italiana y alemana, pero no española, quedando por consecuencia la obra de dominio público desde el momento en que no se depositó la traducción al español en el plazo que determina el artículo 4.º del convenio sobre propiedad literaria entre España y Francia.

El Sr. Ducaczel, autorizado en vista de los justificantes presentados oportunamente al señor gobernador de la provincia para el estreno de la obra citada, la pondrá en escena en cuanto se restablezca la primera triple doña Estrella González, y acudirá á los tribunales si alguien se atreve á disputarle el derecho de disponer de una propiedad comun á todos los españoles, con arreglo á la legislación vigente.

Han regresado á Madrid el Sr. Semprun y el señor marqués de Hazas.

En el correo de Cuba que hoy hemos recibido vemos como más importante que se ha dado órden por aquella Intendencia para pagar á las clases pasivas la paga del mes de Julio.

Segun telegrama de Lérida, en la madrugada de hoy, en el camino de Ludanel, ha sido robado por seis hombres armados y enmascarados, un carretero, llevándose aquellos 1.000 pesetas.

La Guardia civil ha capturado cuatro individuos como presuntos autores.

Hoy han continuado en el juzgado municipal del distrito de la Latina los juicios de faltas por fraude en el pan.

El juez, Sr. D. Gregorio Vicent, de acuerdo con el fiscal, Sr. Diaz Valero, ha dictado las siguientes sentencias:

José García, Ventosa, 3, diez días.—Pedro Fernandez, Rosario, 25, seis días.—Benito Lamas, Plaza de la Cebada, cajón número 12, 15 pesetas de multa.—Juan Jimenez, Toledo, 68, 25 pesetas de multa.—José Perez, Plaza de la Cebada, 10 y Almendro, 13, diez días.

Las multas se han impuesto á los tahoneros que han cometido faltas de menos importancia.

Ha visitado esta tarde á S. M. y á S. A. la Infanta Isabel, el distinguido hombre público Sr. Romero Giron.

BALANCE DEL DIA.

Con motivo de haber visitado esta tarde el duque de Tetuan al Sr. Sagasta, y haberse notado que poco después entraban tambien en el despacho del presidente del Consejo, los señores marqués de la Habana, Gonzalez (D. Venancio) y Martos, los periodistas que andamos á caza de noticias nos hemos puesto muy contentos y avisados, con la esperanza de dar con uno de esos temas, que tanto gustan al respetable público de cafés y de Casinos; porque no lo podemos remediar, en dando con alguna noticia, en que anden de por medio vistas, conferencias y personajes, al momento,—como el boticario del cuento,—nos damos á forjar mil suspicacias, y ya que no acertemos de ordinario, con algun vislumbre que se tome de las cosas, ya hay materia para unas cuantas cuartillas, y el parroquiano que ha soltado los cinco céntimos, se queda tan satisfecho por haber topado con algo que le distraiga, sin perjuicio que al día siguiente tengamos que distraerlo de nuevo, contando el suceso de diferente manera.

Han estado esta tarde en la Presidencia, los señores todos que dejamos nombrados, y al momento hemos levantado un edificio de conjeturas, desde los climientos hasta las bohardillas. Claro es que á ciencia cierta no sabemos nada —y nosotros lo decimos con cierto encogimiento—á nuestros especiales lectores—quizá las vistas hayan sido de mera cortesía, como suele ocurrir con frecuencia; ó para hablar de cosas bien apartadas de nuestra imaginación, y de nuestros cálculos; pero por ser esto tan sencillo de pasar y verosímil de suceder, no lo crean nadie; y menos que nadie los periodistas, que llevando varias semanas de andar con las manos en los bolsillos, y sin dar con una mala noticia, no van á desaprovechar la fantasía, hoy que se presenta la ocasión de ejercitarla con tanta verosimilitud.

Los puestos vacantes, la composición de las mesas, el lugar de la apertura de Cortes; estos asuntos, y otros semejantes—hemos dicho nosotros los periodistas—de fijo han sido materia de las conferencias celebradas.

Repetimos, por nuestra cuenta, que con precisión nada sabemos, porque estas conferencias se celebraban poco antes del Consejo; y ya reunidos los ministros, era difícil desentrañar las hipótesis que se han aventurado; pero no por eso han dejado de tirarse líneas, siendo nuestra opinión que si de algo se ha hablado, y eso incidentalmente, habrá sido del Cuerpo á que corresponde la apertura de este año, y de otros puntos relacionados con esta ceremonia.

En cuanto al Consejo de ministros, segun nuestras noticias, se tratará en él de varios asuntos administrativos, entre ellos el del giro de los periódicos, que ha debido llevar preparado el señor ministro de Hacienda, unas transferencias, la designación del nuevo director de Administración local y algunas otras materias por el estilo.

Y como ya se acerca el día de la convocatoria de Cortes, es natural que de cuanto con esto está relacionado, hayan hablado tambien algo los ministros.

Esta mañana ha sido recibido por S. M. la Reina, con quien ha tenido el honor de conferenciar largo rato, el señor presidente del Congreso, D. Cristino Martos.

La Gaceta ha publicado hoy un importante y razonado decreto del Sr. Balaguer, sobre el presupuesto de Filipinas. En primera plana damos idea de este presupuesto, en que es indudable ha trabajado el señor ministro de Ultramar con inteligencia y nobles deseos.

La propuesta del Banco Hipotecario, no la ha llevado al Consejo de esta tarde el Sr. Puigcerver, porque esta tarde antes de las cinco, no se había recibido en el ministerio de Hacienda.

Parecen más sosegadas las pasiones en Francia, sobre el asunto Wilson, notándose ya síntomas de reacción saludable en los grupos republicanos.

Mada más ofrece el día; como no sea el movimiento precursor de la fiesta trisísima que mañana celebra la Iglesia en conmemoración de los difuntos.

Quiltes.

Santo de mañana.—La Fiesta de Todos los Santos. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Caballero de Gracia, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, completas y reserva.

En la Catedral se celebrará fiesta de primera clase á las diez, predicando el Sr. Barba Flores.

En la iglesia de Santa María continúa la novena de Nuestra Señora de la Almudena; por la mañana habrá misa mayor, en la que predicará el Sr. Moreno, y por la tarde, á las cuatro, será orador el Sr. Montalban. A las seis sigue la novena de Animas, predicando el Sr. Gamis.

Principia la novena de Animas, y predicará: En San José, á las cinco, el Sr. Pastor Yust. En San Ginés, á las cinco y media, el P. Domingo Gavís.

En Chamberí, al anochecer, el señor cura. En San Andrés, id., el Sr. Sanchez.

En Santiago, á las seis, el Sr. Barbsjero. En San Pedro, id., el Sr. Belda. En San Millán, id., D. Lope Ballesteros. En el oratorio del Espíritu Santo, á las cinco y media, el Sr. Rizo. En la Visitación, á las cinco, D. José Vigier. En San Luis, id., el Sr. Cardona. Tambien principian los ejercicios del Mes de Animas, y predicarán: En San Justo, á las cinco y media, el Sr. Belda. En Santa Cruz, id., el señor cura. En San Ignacio, id., el Sr. Vidaurte. En el Cristo de la Salud, id., el Sr. Montalban. En Maravillas, id., el Sr. Anaya. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, la Blanca en San Sebastian á la del Consuelo en San Luis.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 31 DE OCTUBRE

FONDOS PÚBLICOS	Ultimos precios	FONDOS PÚBLICOS	Ultimos precios.
4 p. 100 int. e.	66'75	Bill. de Cuba 1888	98'00
Id. tit. pequeños...	67'00	3 p. 100 y 1 p. 100	"
Id. fin de mes...	66'70	amort. de Cuba	"
Id. fin dip...	66'90	Id. fin de mes...	"
4 p. 100 ext. o...	68'65	3 p. 100 y 2 p. 100	"
Id. tit. pequeños...	69'00	amort. de Cuba	"
3 p. 100 ext. o...	"	Analid. de Cuba	"
2 p. 100 ext. o...	"	Bill. de P. Rice...	"
Car. de Agosto...	"	Esas A. de Mad...	"
Id. de Marzo...	"	Ob. munic. de id.	"
Id. de Julio...	"	Ob. Eslanger id.	"
Obras públicas...	"	Céd. Banco hipot.	"
Personal...	"	tec. al 6 p. 100...	"
4 p. 100 amort. o...	85'45	Id. al 5 p. 100...	"
Id. tit. pequeños...	88'75	VAL. COMERC.	"
Id. fin de mes...	"	Ac. Banco España	419'50
Id. fin dip...	"	C.ª de Tabacos...	114'00
Ob. de A. de Cuba	"	Id. Banco Hipotec.	"
Bill. de Cuba 1880	"	Id. Banco Castilla	"

Resumen.

Como último día de mes, en que da principio la liquidación de operaciones á plazo, la cotización ha estado más animada que en los días anteriores.

Los fondos han estado sostenidos, y en general ha podido observarse mejor tendencia en la fijación de cambios.

El 4 por 100 interior al contado, ha oscilado en negociaciones de partida entre 66'70 y 80, cerrando á 66'75.

A fin de mes, ó sea á la liquidación, se ha hecho los cambios de 63'65, 75 y 70.

A fin del próximo, á 66'95 y 90 en voluntad, y 67'40 con prima de 40 y de 50 céntimos.

La Duda exterior al 4 por 100, de 68'50 á 68'65 que es como termina.

El 4 por 100 amortizable, á 85'45, único cambio. Los billetes hipotecarios de Cuba, á 98 por 100 y 97'90.

Sin variación las acciones del Banco de España; esto es, á 419'50. Las acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, á 113, 118'50 y 114 por 100 en este órden.

Boletín.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 66'75 papel; á la liquidación, 66'70 papel; fin del próximo, 66'90 papel.

PARTES TELEGRÁFICAS

(TELEGRAMA DE T. BERNARD)

París 31 (3'22 t.)—4 0/0 exterior, 67'71.—3 0/0 francés, 81'97.—5 0/0 italiano, 98'60.—Otomano, 493'00.—4 0/0 turco, 13'95.—Egipto, 386'00.—Panamá, 357'00.—Nortes, 345'00.—Rio Tinto, 246'00.—Ferro-carriles portugueses, 687'50.—Nuevo Cubano, 486'00.—3 0/0 portugués, 57'93.—Alicante, 285'00.—Hipotecario, 560'00.

Londres 31 (11'15 m.)—Consolidado, 103'00.—4 0/0 exterior 67'87.—3 0/0 portugués, 000'00.

Bolsas de Viena y de Madrid.

Un agente en la Bolsa de Viena desea hallar persona privada, agente de cambios ó banquero en Madrid, que quiera operar en la Bolsa Matritense á nombre y á cuenta y riesgo del agente vienés. El de Madrid podrá operar tambien por su conducto en la Bolsa de Viena.

Diríjanse las proposiciones en castellano al «Bolsista núm. 1.332, en la Bolsa (Boerse).—Viena.—(Austria).»

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio de la cuarta plana referente á la Lotería especial de Cádiz, cuyo sorteo debe celebrarse próximamente.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 10º sobre 0. A las doce de la misma, 14º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 18º sobre 0.

La máxima fué de 15º sobre 0. La mínima, de 5º sobre 0. El barómetro marca 710 milímetros.—Tiempo variable.

Espectáculos para HOY.

Teatro Real.—21.ª de abono.—T. 1.º impar.—A las 8 1/2.—L'Enleve d'Amore.

Español.—10.ª de abono.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—Moda.—D. Juan Tenorio.

Zarzuela.—30.ª de abono.—T. 5.º impar.—A las 8 1/2.—Jugar con fuego.

Comedia.—T. 3.º.—A las 8 1/2.—Meters á redentor.—Quiere V. comer con nosotros?

Apolo.—A las 8 1/2.—Primer acto de La vuelta al mundo.—A las 9 1/2.—Segundo acto.—A las 10 1/2.—Tercer acto.—A las 11 1/2.—El novio de doña Inés.

Lara.—T. 1.º impar.—A las 8 1/2.—El vecino de ahí al lado.—A las 9 1/2.—Mientras viene mi marido.—A las 10 1/2.—Perechó.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Variedades.—A las 8 1/2.—Triple en poeta.—A las 9 1/2.—Niña Pancha.—A las 10 1/2.—Lucia Pastor.—A las 11 1/4.—Chateau Margaux.

Esclava.—A las 8 1/2.—Las criadas.—A las 9 1/2.—Primer y segundo acto de D. Juan Tenorio.—A las 10 1/2.—Actos tercero y cuarto de D. Juan Tenorio.—A las 11 1/4.—Dos pájaros de un tiro.

Novedades.—A las 8 1/4.—La gran vía.—A las 9.—D. Juan Tenorio.

Circo de Price.—A las 8 1/2.—La tempestad. Alhambra.—A las 8 1/2.—Homenaje de actrices á Zorrilla.—Representación de D. Juan Tenorio por actrices solamentas.

Para mañana por la tarde.

Español.—A las 4.—D. Juan Tenorio. Zarzuela.—A las 4 1/2.—Los madrygales.

Comedia.—A las 4 1/2.—Meters á redentor.—Quiere usted comer con nosotros?

Apolo.—A las 4 1/2.—La vuelta al mundo. Lara.—A las 4 1/2.—T. 1.º par.—De sopetón.—Quiere usted comer con nosotros?—Yo y mi mamá.—El vecino de ahí al lado.

Variedades.—A las 4 1/2.—Niña Pancha.—Historias y cuentos.—Chateau Margaux. Esclava.—A las 4 1/2.—D. Juan Tenorio (1.ª parte).—El lunes del Escorial.

Novedades.—A las 4 1/2.—D. Juan Tenorio. Circo de Price.—A las 4 1/2.—D. Juan Tenorio. Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.

14, PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS. 14, PRINCIPE, 14.

Inmensos surtidos acaban de recibirse en dibujos especiales y grandes novedades en terciopelos, bruselas, moquetas y fieltros. Góndol inglés especial para pasillos, recibimientos y cuartos interiores.

TELÉFONO 1.200

TAPICES EN GRANDES TAMAÑOS
14, PRÍNCIPE, 14.

TELÉFONO 1.200

COMPLETA SEGURIDAD EN EL ALUMBRADO LUZ BRILLANTE



Este petróleo, de calidad superior, extra refinado, da en todos los aparatos para petróleo una luz muy viva y constante, sin ningún olor, y es tan inofensivo como el aceite vegetal.

DEUTSCH Y COMPAÑIA
FABRICAS DE REFINACION DE PETROLEO
EN ALCANTE, BARCELONA, SANTANDER Y SEVILLA
MARCA EL LEON

Oficina central: Madrid, Torres, 4, dup.

A fin de evitar adulteraciones, la **LUZ BRILLANTE** sólo se vende en cajas precintadas de 36 litros en dos latas, llevando éstas la etiqueta depositada de la **LUZ BRILLANTE** y las chapas soldadas con la marca de fábrica **EL LEON**.

Se llama muy especialmente la atención del público sobre estas condiciones de venta, que son las únicas garantías que tiene para que no se le entregue petróleo común por «Luz Brillante»

GRANDIOSOS ALMACENES ALFOMBRAS Y TAPICERIA ÚNICOS EN SU CLASE EN ESPAÑA

ÚLTIMAS NOVEDADES
EN FIELTROS, MOQUETAS, BRUSELAS, TERCIPELOS, ETC., ETC.

TAPICES DE TODOS TAMAÑOS Y CLASES

PRECIOS ECONÓMICOS

Carretas, 14, bajo izqd. TELÉFONO 712 Carretas, 14, bajo izqd.

HERMOSURA Y BELLEZA DEL CABELLO

AGUA CIRCASIANA

Inventores **DE HERRINGS Y C^a** Privilegiados
La única usada por todas las familias reales y la nobleza de Europa. Devuelve a los cabellos blancos su color natural rubio castaño o negro. Hace nacer y crecer el Cabello. Destruye rápidamente la caspa. Es infalible para dar hermosura y vigor al cabello débil y enfermizo. 48 años de constante éxito y más de 38.000 certificados prueban su eficacia.

Cuidado con las falsificaciones e imitaciones nocivas y peligrosas a la salud!!
DEPOSITO GENERAL: 2^a, RUE LOUIS-PHILIPPE
Avenue de Neuilly, PARIS

EXPOSICION MARÍTIMA NACIONAL DE CADIZ LOTERIA ESPECIAL

Autorizada por ley de 5 de Junio de 1887, inserta en la «Gaceta de Madrid» del 7 del mismo

SORTEO DE 3 DE NOVIEMBRE DE 1887

Este sorteo se celebrará en la Dirección general de Rentas Estancadas, en la propia forma y con los mismos títulos que se emplean para los de la Lotería Nacional, según lo dispuesto por real orden de 7 de Julio, publicada en la «Gaceta de Madrid» del día 20.

13.000 BILLETES

787 premios: 2.184.000 pesetas

PREMIO MAYOR: 500.000 PTS
PRECIO DEL BILLETE: 250 PTAS.

DÉCIMOS A 25 PESETAS

Se venden en todas las administraciones de loterías de España, en la depositaria de fondos provinciales de Cádiz y en la expendeduría Central de Madrid, calle de San Miguel, núm. 25, cuyos encargados remiten billetes, sin pérdida de tiempo, a cuantas personas lo soliciten, acompañando al pedido el importe del mismo en valores declarados, cheques, libranzas del Tesoro ó letras a la vista.

LA CALVICIE HA MUERTO!!!

PATENTE DE INVENCIÓN POR 20 AÑOS



Con la nueva Pomada Prodigiosa, se hace nacer y desarrollar el cabello y la barba, sea cual quiera la causa que haya motivado su caída, y sin distinción de sexos ni edades. Para mayor garantía del público, en nuestra casa, Desengaño, 26, pral. derecha, se administra la pomada sin recibir cantidad alguna, pero haciendo un depósito de lo que se estipa.

HASTA VER LA SALIDA DEL CABELLO.

El inventor se ha propuesto hacer un beneficio á la humanidad, como puede acreditarse con documentos expedidos por científicos agr. decididos á los beneficios de la Pomada Prodigiosa. Los tarros de venta son á los precios de 15, 25 y 40 pesetas. También hay frascos en líquido de la esencia de la Pomada Prodigiosa para preservar la caída del cabello, á 5 pesetas. Madrid, Vega hermanas, Desengaño, 26, pral. derecha, y en Barcelona, Vicente del Pozo, calle del Condé del Asalto, 61, 1.^a, 1.^a.

Los pedidos de provincias serán acompañados de libranza del Giro Mútuo y 3 pesetas más de envase y envío por cada tarro para que se reciba en el propio domicilio.

MALA REAL INGLESA

Salida de los vapores en el mes de Noviembre para la América del Sur: los días 11 y 26 de Virgo y el 13 y 28 de Lisboa. Para más detalles, dirigirse á los representantes de la compañía en Madrid, Sres. Fresser y C^a, Salcaza, 4.

MALES SECRETOS.—CURA EN 4 DIAS.

(Inyecciones.) **INYECCION KOCH.** (Inyecciones de Urea y Vagina.)
Se vende á 8 reales frasco en Madrid, Montera, 55, 1.^a, y todas acreditadas Farmacias mundo. Per mayor, Sociedad Farmacéutica Española, Barcelona.

Vitor del Abad Chelém



Fabrica de aguardiente de Coñac mejor y más barato que los demás. Pídanse mejores ultramarinos, vinos y licores.

Liquidación

de paraguas á mitad de precios. 27 y 29, Carretas. AL LABO DE LAS Calcebras. Liquidación de objetos de escritorio. Anuncios mineros, etc. Particulares, se compran pero á crédito personal en salmiera to. Victoria, 7.

PENSAMIENTOS

Por D. Francisco Villaneta en las principales librerías.

CHOCOLATES, TES, CAFÉS Y TAPICIOS

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID—ESCORIAL
26 MEDALLAS DE PREMIO
Tés en botes de la China, de 2 y 3 onzas. Venta en el año 1885, 4.000.000 de paquetes de Chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapicios de 200 gramos. Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, número 8.

ENFERMEDADES DEL PECHO

JARABE de HIPOFOSFITO de CAL

de GRIMAULT y C^a, Paris.

Este Jarabe es el más conocido, el más antiguo y el que produce los resultados más rápidos y satisfactorios. Engañan al público los que no le dan un frasco oval y el Jarabe color de rosa con la firma GRIMAULT y C^a, Calva la Tos, hace desaparecer los Sudores nocturnos; cura las Bronquitis, la Consunción, los Catarros, la Tisis, y corta la Fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo.

Cada frasco lleva la marca de fábrica la firma de GRIMAULT y C^a y el sello del gobierno francés. DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Obre 31) FOLLETTIN DE «EL CORREO.» (f. 136)

EL MOLINO DEL ROSS

mian en un solo grito que murmuraba siempre las mismas palabras: —¡Oh, Dios! el amor ¿podría ofrecerme una felicidad capaz de hacerme olvidar su dolor?

CAPITULO IV.

Maggie y Lucia.

Hacia fin de semana el reverendo doctor Kenn había decidido que no había más que una sola manera de asegurar á Maggie una existencia conveniente en Saint-Ogg's. A pesar de sus veinte años de experiencia, como pastor de la parroquia, estaba dolorosamente afectado de la persistencia obstinada de las acusaciones llevadas contra ella sin consideración por una evidencia contraria.

Hasta entonces, se le había adorado y se llamaba por esto á él, más aun de lo que era agradable; pero ahora, en sus esfuerzos por llevar á las mujeres á hacer justicia á Maggie Tulliver, se encontró tan impotente como si hubiera probado su influencia bajo la forma de los capelos.

No se podía contradecir al doctor Kenn; se le escuchaba en silencio; pero cuando abandonaba el cuarto, las opiniones de su auditorio no estaban modificadas. La señorita Tulliver había indudablemente obrado de una manera censurable; ni aun el reverendo podía negarlo; ¿cómo, pues, pensaba él con este motivo de una manera bastante ligera para interpretar todo lo que ella había hecho? Aun en la suposición que podía la fe más robusta, á saber, que ninguna de las cosas contadas sobre Maggie no era verdadera, aun entonces desde el momento que se las habla dicho, habían dejado cerrarse sobre ella sospechas que debían hacerle evitar por toda mujer cuidadosa de su reputación, y por la sociedad.

Ir á Maggie y decirle: «No quiero creer en nada malo de usted sin pruebas reales; mis labios no lo proferirán; mis oídos permanecerán cerrados, porque yo también soy un mortal sujeto al error, á las caídas, y que apenas puedo alcanzar el objeto de mis esfuerzos más loables; la suerte de usted ha sido más penosa que la mía; sus tentaciones más grandes; ayudémonos, pues, mutuamente á resistir y á marchar sin nuevas faltas;» hacer eso hubiera pedido ánimo, una profunda piedad, el conocimiento de sí mismo, una generosa confianza; hubiera pedido un espíritu que no encontrara placer en murmurar, que no creyera elevarse condenando á otro, que no se contentara con grandes palabras en lugar de la persuasión de que la vida no puede tener un objeto moral y una religión elevada, sin poderosos esfuerzos para llegar á ser justos, sinceros y caritativos hacia todos nuestros semejantes. Las señoras de Saint-Ogg's no eran arrastradas por ninguna vasta concepción de la inteligencia; pero tenían su abstracción favorita llamada «la sociedad», que ponía su conciencia perfectamente á sus anchas al obrar de manera de satisfacer su propio egoísmo, y al pensar y al decir lo más malo posible de Maggie Tulliver, despues de haberle vuelto la espalda.

Fué naturalmente una decepción para el doctor Kenn el encontrar, despues de dos años de incienso exajerado, á sus parroquianas rebeldes y de pronto tercas en una manera de juzgar opuesta á la suya, y oírles sostener esta opinión contra una autoridad mucho más elevada, á quien ellas habían respetado más largo tiempo todavía.

Esta autoridad tenía una respuesta muy explícita para las que hubieran querido saber dónde comienzan los deberes hacia el prójimo, y que se hubieran encontrado dispuestas á hacerles una parte más ancha. Esta respuesta no estaba al delante de su «sociedad», como á la del herido que un samaritano encontró sobre el camino.

No es que Saint-Ogg's estuviera desprovista de mujeres dotadas de algún cariño de corazón

y de conciencia; probablemente se encontraba allí tan gran proporción de bondad humana, como en ningún otro pueblo pequeño de comer en esa época. Pero mientras que no veamos que todo hombre bueno es animoso, debemos aguardar también encontrar á toda mujer buena tímida, demasiado tímida, aun para confiar se á la rectitud de sus mejores impulsos, aunque ellas la clasificarían en la minoridad. Y los hombres de Saint-Ogg's no eran todos de ningún modo animosos en esta consideración; á muchos de entre ellos les gustaba la murmuración, y hasta un grado que hubiera podido dar á su conversacion un carácter femenino, si ésta no se hubiera distinguido por chanzas muy masculinas y por un alzamiento de espalda ocasional respecto al dilo mútuo entre mujeres. La convicción generalmente aceptada entre los hombres en Saint-Ogg's, era que no debían mezclarse en la manera con la cual las mujeres se trataban entre sí.

Así, pues, todo esfuerzo que pudiera intentar el reverendo Kenn en la esperanza de procurar una acogida benévola ó alguna ocupación á Maggie, fué para él una decepción.

La señora James Torry no podía pensar en tomar como aya de sus hijos, ni aun momentáneamente, á una jóven de la cual se habían dicho tales cosas, y sobre la cual los señores hacían chocarrerías; y miss Kerke, que tenía una enfermedad de la médula espinal y deseaba una señora que leyera, de compañía, estaba persuadida de que el espíritu de Maggie era de un orden tal, que por su parte, no quería nunca arriesgar entrar en contacto con ella. ¿Por qué la señorita Tulliver no aceptaba el abrigo que le ofrecía su tia Glegg? No convenia á una jóven como ella renunciarlo. O mejor, ¿por qué no abandonaba la vejez y no tomaba una colocacion donde no fuera conocida? (No era aparentemente de tan grande importancia que llevara sus peligrosas tendencias á casa de familias extranjeras á distancia de Saint-Ogg's.) Era necesario que fuera muy atrevida y muy endurecida para querer quedarse

en una parroquia en que era mal vista y en que se cuchicheaba tanto á cuenta suya.

El doctor Kenn, enfrente de esta oposición, comenzó, como hombre de un carácter firme, á desplegar cierta fuerza de voluntad muy superior á lo que exigía el objeto que había alcanzado. Le precisaba á él mismo, durante el día, un aya para sus hijos más jóvenes; y que en el primer momento hubiera dudado ofrecer esta posición á Maggie, su resolución protestar de todo el poder de su carácter personal y pastoral contra la calumnia que la sociedad y la rechazaba, acabó de decidirlo. Maggie aceptó con reconocimiento un empleo que imponía deberes que podían contribuir á su manutención; los días los tendría ocupados ahora, y la soledad de sus noches le parecería un reposo bien venido. No tenía ya necesidad del sacrificio que le hacía su madre al estar con ella, y por esto decidió á la señora Tulliver volver al molino.

Pero entonces se comenzó á sospechar que el doctor Kenn, por muy ejemplar que se hubiera encontrado su conducta hasta entonces, podía bien tener sus locuras, quizás sus debilidades. El espíritu masculino de Saint-Ogg's sonreía agradablemente y no se extrañaba de que Kenn tomara placer en ver diariamente el par de ojos hermosos y negros, ó que estuviera dispuesto á considerar el pasado con tanta indulgencia; el espíritu femenino la cosa diferente en esta ocasion, consideraba la cosa en un punto de vista más grave. ¡Si el reverendo Kenn fuera á ser arrastrado á casarse con la señorita Tulliver! No es siempre seguro asociarse con demasiada confianza aun al mejor de los hombres; un apóstol había caído y había horado amargamente despues, y aun que el reniego de San Pedro no fuera un precedente muy cercano, los pesares del doctor podrían ser bien.

Maggie no iba al cuarto más que desde hacía algunas semanas, y la honrosa posibilidad de que pudiera un día ó otro llegar á ser la mujer del rector, hacía ya tan á menudo el asunto de conversaciones confidenciales, que las señoras